

En CDMX, lo mejor para MC es competir solos: Chertorivski

Para reconquistar con seriedad a la población hay que mantenerte firme en tu identidad, con proyectos y con causas, dice a *Crónica*

Confianza. Dentro de Movimiento Ciudadano, el partido que insiste en navegar solo entre la Alianza Opositora y Morena, la figura más viable para convertirse en candidato a la jefatura de Gobierno de CDMX es Salomón Chertorivski. El jerarca nacional de ese partido, Dante Delgado, poco o nada lo disimula y el propio Salomón expresa con claridad que quiso ser candidato en 2018 y “no me dejaron”.

Aunque señala que siempre hay que escuchar propuestas, en los hechos respalda la idea de Dante Delgado de que el partido naranja vaya solo a la contienda electoral capitalina. Hoy es muy probable que el candidato de MC sea este político con nuevo corte, moderno y crítico de las empresas clientelares o del populismo que se han levantado triunfante en muchos sitios.

“Yo creo que para reconquistar con seriedad a la población hay que mantenerte firme en tu identidad, con proyectos y con causas. Que eso se pueda transmitir con toda transparencia. La apuesta no está en conseguir unos votos, sino en saber que tenemos las posibilidades de ganar yendo solos, defendiendo nuestra identidad”, afirma Chertorivski. **PAGS 6-7**



Salomón Chertorivski

“En la Ciudad, hoy por hoy, la mejor opción de MC es ir solo a la elección”

Si me preguntan si quiero ser candidato a jefe de Gobierno, pues claro, ¡si quise serlo (2018) y no me dejaron!”, señala a Crónica en entrevista

Arturo Ramos Ortiz
Ciudad de México

Dentro de Movimiento Ciudadano, el partido que insiste en navegar solo entre la Alianza Opositora y Morena, la figura más viable para convertirse en candidato a la jefatura de Gobierno es Salomón Chertorivski. El jerarca nacional de ese partido, Dante Delgado, poco o nada lo disimula y el propio Salomón expresa con claridad que quiso ser candidato en 2018 y “no me dejaron”.

Aunque señala que siempre hay que escuchar propuestas, en los hechos respalda la idea de Dante Delgado para que el partido naranja vaya solo a la contienda electoral capitalina. Así, con la incertidumbre de lo que sucederá en Morena y en la Alianza Opositora, hoy es muy probable que el candidato de Movimiento Ciudadano sea este político con nuevo corte, moderno y crítico de las empresas clientelares o del populismo que se han levantado triunfante en muchos sitios.

“No me voy a andar con eso de no hablar claro. Si me preguntan si quiero ser candidato a jefe de Gobierno, pues claro, ¡si quise serlo y no me dejaron!”, señala a Crónica en entrevista, refiriéndose a aquel frustrado intento de disputar la candidatura perredista de 2018.

La dirigencia nacional de MC ya decidió que va solo para las elecciones federales; una respuesta muy tradicional para un partido que puede lograr 6 u 8 por ciento de la votación

si tiene una buena campaña. Pero en CDMX, al menos Lía Limón y Santiago Taboada han hablado abiertamente de que quieren a Movimiento en Alianza...

Yo creo que una de las piezas necesarias para reconquistar con seriedad a la población es lograr mantenerte firme en tu identidad, con proyectos y con causas. Que eso se pueda transmitir con toda transparencia. MC ha construido un proyecto socialdemócrata, lo hemos concretado en nuestros documentos básicos y nuestra carta de identidad. Es un gran esfuerzo por traer lo mejor del pensamiento, para tener una propuesta de lo que haremos si gobernamos. La apuesta no está en conseguir unos votos, sino en saber que tenemos las posibilidades de ganar yendo solos, defendiendo nuestra identidad y que así la gente sepa lo que va a recibir. Vamos con nuestra verdad y estamos convencidos de que, si lo explicamos bien, vamos a ganar la Ciudad de México con nuestra identidad. Hay sumas que restan, así lo veo.

Salomón Chertorivski
“En la Ciudad, hoy por hoy, la mejor opción de MC es ir solo a la elección”



Creo en la identificación y la pulcritud por lo que buscas. Hay muchos a los que no les gustará; nosotros decimos abiertamente que se tienen que regular las drogas y que la marihuana se tiene que legalizar y hay muchos a los que eso no les gusta, pero nosotros no los vamos a engañar.

¿La oferta de un gobierno opositor de coalición tampoco es opción para ustedes?

En política nunca se debe estar negado al diálogo y es nuestra obligación encontrar posibilidades. Pero hoy por hoy, por la confección de los liderazgos, de las alianzas que ya están en puerta, Movimiento Ciudadano está convencido de que la mejor alternativa que tenemos es ir solos por esta ciudad.

¿Es factible pensar en un triunfo solos?

Los fenómenos se construyen. Hace 19 meses antes no existía Gabriel Boric; 18 meses antes, Macron era un miembro del gabinete; 18 meses antes Samuel García tenía 8 por ciento de la intención de votos. Con una plataforma seria y clara estoy convencido de que Movimiento Ciudadano va a ganar la Ciudad de México. No es un asunto de cuentas es un asunto de ir por un proyecto posible y diferente. A eso le apostamos.

¿Y si a raíz de estas decisiones la elección queda en Alianza 30 por ciento, MC 30 por ciento y Morena 33 por ciento?

Así es la democracia. No hay batallas finitas en democracia. Recuerden cuantas veces compitió el ingeniero Cárdenas, Lula...

Si Morena es sustituido en el gobierno de la Ciudad, quien lo reemplace deberá enfrentar los problemas de siempre y deterioros por la falta de inversión, ¿qué se puede hacer?

Hay temas que no tienen soluciones mágicas y van a tardar. Más tardarán si no se empieza. Quien diga que puede solucionar el problema del agua en un año está mintiendo; se necesitan al menos 8 años de inversión constante para resolver los problemas hídricos. No creo en la magia, creo en la política pública seria, bien hecha y explicada: decir cómo se va a invertir en el agua, con toda transparencia y con toda claridad y decir qué resultados se van a ir viendo y cuándo va a estar solucionado el gran problema que hoy tenemos.

Pero hay muchas cosas que, al mismo tiempo, se pueden hacer con impacto rápido e inmediato. Es parte de un buen gobierno ir dividiendo entre

acciones inmediatas y no inmediatas. En esta ciudad la gente quiere que las luminarias estén allí, que se recoja la basura. Eso no requiere un sexenio para resolverlo, requiere un buen modelo gerencial, trabajo en el día a día y que la inversión llegue y llegue bien.

Si esto se hace bien, se abre la posibilidad de que se te dé la confianza para los procesos que, en efecto, tardan más tiempo en resolverse. Creo en este diálogo entre gobierno y ciudadanía; creo en los proyectos de alto impacto, de corto plazo: hay cosas que parecen simples pero que generan mucha empatía y permiten ir explicando, porque hay otros asuntos que van a tardar más en resolverse.

Si seguimos como hasta ahora, esta ciudad va a estar destrozada. La Ciudad de México es maravillosa. Esta ciudad tiene opción, hay aquí quienes sabemos lo que se tiene que hacer y cómo se tiene que hacer. No tengo la menor duda de que Movimiento Ciudadano gobernará y de que podemos convocarnos a una mejor sociedad, pero hay que tomar cartas en el asunto •



"Yo creo que una de las piezas necesarias para reconquistar con seriedad a la población es lograr mantenerte firme en tu identidad, con proyectos y con causas"



Lo mejor es emprender ese camino sin alianzas, a pesar de que los llamados de la oposición para sumar votos para que en la CDMX sea el inicio del fin de esa rareza política que ha sido el amlismo"

"



“Si me preguntan si quiero ser candidato a jefe de Gobierno, pues claro, ¡si quise serlo (2018) y no me dejaron!”, señala a *Crónica* en entrevista



ADRIÁN CONTRERAS

Salomón Chertorivski destaca que hay que guardar las formas respeto a los procedimientos internos partidistas.

Salomón Chertorivski
“Tula Ciudad, hoy por hoy, la mejor opción de MC es ir solo a la elección”

